

CONFIDENTIEL

Ambassade du Royaume du Maroc

Bamako

سجلارة المملكة المغربية  
بمك



Date : le 5 juin 2014

Numéro : 777

CONFIDENTIEL

A

Monsieur le Ministre des Affaires étrangères et de la Coopération

Destinataire Principal : Cab/1

Destinataire cc : MD - SG/4

Objet : Entretiens avec le Président IBK

J'ai l'honneur de porter à votre connaissance que conformément aux Hautes Instructions de Sa Majesté le Roi, que Dieu L'assiste, et suite à ma demande, j'ai été reçu, hier soir en aparté, pendant quarante minutes par le Président malien, SEM Ibrahim Boubacar Keïta.

Souriant et affichant une grande sérénité, Monsieur le Président commença notre entretien en demandant des nouvelles de Sa Majesté le Roi, de l'Auguste famille Royale et du Maroc.

Après lui avoir transmis les salutations chaleureuses de Sa Majesté le Roi, je lui ai fait part de la profonde préoccupation du Maroc quant à la dégradation de la situation politico-sécuritaire au Mali depuis les évènements tragiques de Kidal.

J'ai également informé le Président que soucieux de la stabilité du Mali, Sa Majesté le Roi souhaite attirer l'attention sur la nécessité de redoubler de vigilance, et de prendre, par anticipation, les mesures adéquates au moment où des parties aigries, tant à l'intérieur du Mali qu'à l'étranger, s'agitent activement pour saper tous les efforts constructifs entrepris jusqu'à présent.

Conformément aux Hautes Instructions de Sa Majesté le Roi, j'ai aussi rappelé à Monsieur le Président la présence à Bamako de plusieurs agents de sécurité marocains qui avaient été mis à sa disposition, et dont il conviendrait de tirer le meilleur profit.

En réponse, Monsieur le Président m'a chargé de rassurer Sa Majesté quant aux derniers développements de la situation sécuritaire qui demeure sous contrôle, quand bien même les évènements douloureux de Kidal ont bel et bien dégénéré.

Monsieur le Président m'a également fait part de sa grande satisfaction du climat cordial qui a prévalu lors de la réunion qu'il venait de présider, à laquelle étaient conviés les chefs des partis politiques de la majorité et de l'opposition.

2460

05 JUIN 2014

Durant ladite réunion, Monsieur le Président m'a confié qu'il avait expliqué, entre autres, à l'auditoire que l'ancien ministre de la défense, Soumeylou Boubèye Maïga n'a nullement démissionné de son plein gré, mais qu'il a été plutôt limogé du fait qu'il avait manqué à son devoir en retenant sciemment des informations hautement stratégiques sur le climat hostile qui prévalait à Kidal, et en se retirant à la dernière minute de la délégation qui devait accompagner le Premier ministre à Kidal.

Monsieur le Président m'a également affirmé qu'il suit de très près les agissements de M. Maïga, particulièrement depuis que ce dernier a quitté le gouvernement, et qu'il n'accorde aucune espèce d'importance à ses menaces dissimulées.

Par ailleurs, Monsieur le Président a évoqué la question de la réconciliation nationale, assénant qu'il est « le seul frère malien » des groupes armés, vraiment capable de conclure un accord de paix juste et durable avec eux, étant « un homme entier » épris de paix et respectueux de ses engagements et de sa parole.

Enfin, le Président m'a intimement chargé de transmettre à Sa Majesté le Roi, que Dieu L'assiste, ses salutations chaleureuses et de L'assurer de sa profonde amitié.

Très haute considération



L'Ambassadeur

Hassan NACIRI